

heitsämter zu betrachten. Zu mobilisieren sind zur Lösung dieser Aufgabe alle deutschen Ärzte, medizinisches und Sanitätspersonal. Im Befehl ist in den Provinzen und Bundesländern der sowjetischen Besatzungszone ebenso die Organisation deutscher Sanitätsstationen vorgesehen. Ihnen ist die Pflicht der Führung und die Organisation der Kontrolle sowie die Durchführung aller sanitären Maßnahmen auferlegt.

Die gesamte deutsche Bevölkerung der sowjetischen Besatzungszone unterliegt der Zwangsimpfung gegen Bauch- und Paratyphus. An erster Stelle wird im September bis Oktober diejenige Stadtbevölkerung geimpft, unter der sich ein Aufflackern dieser Krankheiten zeigt.

Bekanntgegeben am 30. September 1945.

Herstellung von Baumaterialien für das IV. Quartal 1945

Zum Zwecke der vermehrten Herstellung der hauptsächlichsten Baumaterialien, die zur Wiedererrichtung und zum Bau von zerstörten Straßen, Brücken, zu Reparaturen und zur Wiederherstellung von Wohnungen und öffentlichen Gebäuden dienen, hat der Oberste Chef der Sowjetischen Militärverwaltung in Deutschland, Marschall der Sowjetunion *G. Shukow*, einen Befehl über den Erzeugungsplan von Baumaterialien erlassen.

Im Plan ist eine bedeutende Erhöhung der Erzeugung von Glas, Ziegelsteinen, Dachpfannen, Dachpappen, Bauholz und Ton waren vorgesehen.

Dem Direktor der Deutschen Industrieverwaltung, Herrn *Skrypczinski*, den Provinzpräsidenten und den Präsidenten der Länder, den Bürgermeistern der Städte und den örtlichen Selbstverwaltungen ist befohlen, jedem Betrieb die Erzeugungsaufgaben zur Kenntnis zu bringen.

In die Fabriken und Werke, die Baumaterial erzeugen, wird die erforderliche Zahl von Anwohnern herangezogen, die bis jetzt keine Arbeit haben. Diese und eine Reihe anderer Maßnahmen, die im Befehl des Obersten Chefs der Sowjetischen Militärverwaltung vorgesehen sind, werden der Bevölkerung wesentliche Hilfe bei der Vorbereitung der Wohnungen und der öffentlichen Anstalten zum Winter bieten.

Organisation des Arbeitseinsatzes der deutschen Bevölkerung

Zum Zwecke des richtigen Arbeitseinsatzes der gesamten deutschen arbeitsfähigen Bevölkerung im Gebiete der sowjetischen Besatzungszone Deutschlands hat der Oberste Chef der Sowjetischen Militärverwaltung, Marschall der Sowjetunion *G. Shukow*, befohlen: Dem Direktor des Zentralamtes für Arbeit und soziale Fürsorge in der sowjetischen Besatzungszone bis zum 1. Oktober 1945:

- a) Formen und eine einheitliche Methode der Erfassung der arbeitenden und arbeitsfähigen nichtarbeitenden Bevölkerung sowie die Altersgrenze der Bevölkerung beiderlei Geschlechts für die Erfassung und Registrierung beim Arbeitsamt auszuarbeiten;